

Une subvention du Ministère de l'Intérieur de 50 francs permet d'acheter auprès de Madame Fournier, négociante à Contamine, huit blouses pour les pompiers, à raison de 6 francs 25 l'une, en 1878. L'année suivante, suite à une sollicitation de la part de la commune, les pompiers vont recevoir 37 casques réformés, 37 sabres de troupes à pied modèle 1851.

En 1884, Fournier Laurent, sous-lieutenant disparu l'an dernier est remplacé par Fournier François, poste qu'il ne conservera que trois ans. Ayant obtenu le bureau de la Régie et de la station du tramway du chef-lieu de Contamine, il démissionne. Decroux Joseph-Cyprien accepte cette fonction.

Un nouveau règlement de la Compagnie des Sapeurs-Pompiers, en 1897, arrête le modèle de l'uniforme : un dolinan sans brandebourg et avec collet et parements, un pantalon en drap et un képi en drap.

Par sa délibération du 18 août 1907, le Conseil Municipal présidé par le maire Pierre Blanc dit Tanclou, propose d'acquérir une pompe à incendie pour le village de Pouilly. En effet, celle qui s'y trouve actuellement étant trop faible pour cette agglomération, pourrait être placée à Perraz. Cet achat serait effectué avec le produit de la vente d'une cloche brisée, le surplus employé à l'équipement de tout le régiment.

Le 7 novembre 1908, la commission départementale du Conseil Général accorde à la commune de Contamine une subvention de 364 francs, à prélever sur le produit des amendes correctionnelles, pour l'aider à payer les équipements. Le devis comprenant 31 costumes en drap de bonne qualité à raison de 44 francs l'un, s'élève à 1364 francs.

Par l'intermédiaire du préfet, le Ministère de l'Intérieur demande à la commune de faire réintégrer dans les magasins de la Direction d'Artillerie de Grenoble, les 32 (sic) sabres de troupes à pied. Lors du recensement annuel de 1907, le maire avait déclaré que ces armes étaient enfermées dans un meuble depuis 25 ans, sans avoir été utilisées.

En 1922, Cochet Louis, 55 ans, négociant est nommé lieutenant en remplacement de Decroux Joseph-Cyprien décédé. Falquet Louis, 38 ans se retrouve sous-lieutenant au lieu de sergent.

Nos hommes du feu participaient à de nombreuses manifestations à Contamine et ailleurs, dans les communes voisines et notamment aux fêtes de la musique à Bonneville, Cluses... Ils défilaient lors de la fête nationale le 14 juillet, de l'armistice le 11 novembre, etc. Leur banquet avait lieu traditionnellement au mois d'août. En 1905, le restaurant Raphoz (le Lion d'or) a accueilli les pompiers, ainsi que des délégués des compagnies du canton de Bonneville : *"le banquet de 80 couverts a duré jusqu'à trois heures et demi ; toasts et chansons ont répandu une franche gaieté"*, relatait l'*Indépendant Savoyard* de l'époque.

C'était une juste récompense après les efforts fournis pour combattre les incendies très fréquentes à l'époque, à cause de l'importance du bois entrant dans la construction des bâtiments, dues quelquefois à la fermentation du foin entreposé dans pratiquement chaque maison, à l'utilisation des systèmes d'éclairage : falots, bougies... à proximité des fourrages.

Andrée Blanc

Référence :

6 R 18 , Archives Départementales de Haute Savoie.



Ancienne Pompe offerte par Mr VUY